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El año 1965 iniciamos la construcción 
de la Villa en que ustedes viven ahora.

Ella fue construida con el esfuerzo físico y 
la inteligencia de mis viejos amigos que 
aún viven y de los que ya partieron hacia 
otras vidas.

Ellos son los padres, abuelos o bisabuelos de ustedes, que habitan hoy lo Villa v que, 
olvidan que ellos trabajaron sin descanso, por años, paro dejarles esa casas que noy o< 
la mejor ubicación de La Reina y tal vez de la ciudad de Santiago.

a veces, 
ocupan en

En toda esa larga jornada estuve presente trabajando codo a codo con ellos, hasta salir adelante.

Cuando unos pocos alimentan rumores en el sentido que yo me habría despreocupado de la 
Villa en mi último mandato, yo salgo a conversar con los vecinos que, en su inmensa mayoría, 
me recuerdan las cosas hechas en los últimos años, que ven y usan todos los días y que algunos 
quisieran no percibir. Así va surgiendo ese inmenso abanico de posibilidades que me lleva a 
preguntar si todo lo hecho les sirve realmente para una vida mejor y más plena:

1. ¿Cuántos de ustedes han usado los nuevos servicios de salud? El Centro de Salud Familiar en
la Casa del Cabildo; el Centro de la mujer en Las Brujos; el Centro Odontológico en La Villa,
¿son valiosos y útiles para ustedes?

2. ¿Cuántos de ustedes fueron a los colegios donde ahora van sus niños? ¿Cómo valoran los
avances en la docencia y los ampliaciones y mejoras de los edificios?.

3. ¿Cuántos de ustedes usan los buses comunales que los transportan a bajísimo costo, a todos
los lugares de la Comuna? Porque los boletos cortados cada día ya cubren los costos
operacionaíes y hacen viable este proyecto que es único en Santiago.

4. ¿Cuántos de ustedes gozan y participan en las actividades del Centro Cultural de La Casona
del Cabildo con su biblioteca, salas para el desarrollo del arte y la cultura, el Registro Civil y
muchos otros servicios, que ahora están al lado de sus casas? Y si todavía no hoy un uso más
pleno, ¿qué debemos hacer para aprovechar plenamente estas magníficas instalaciones?

5. ¿Cuántos han remodelado los pasajes para hacerlos hermosos y agradables para vivir más
solidorios y seguros? ¿Y qué nos falta paro que ese agrado y belleza abarque toda la Villa?

ó. En este tiempo de tanta cesantía, ¿cuántos tienen trabajo en los programas de barrido de 
calles, mantención de plazas y jardines, construcción de la Aldea cfel Encuentro y trabajos en 
el Parque La Reina, que son todos factores de calidad de vida y servicios para los mismos
vecinos f

7. ¿Cuántos gozan de los nuevos prados y plazos públicas bien mantenidas en Quinchamalí,
Andocollo y muchas más?

8. ¿Cuántos gozan piscina (hecha por la alcaldesa señora Gazmuri) y usan los nuevos camarines,
canchas de fútbol empastadas, multicanchas y juegos Infantiles en Talinay y otros lugares?
¿^Qué nos falta hacer, incluyendo iniciativas délos vecinos y  sus clubes, paro que las practicas 
deportivas florezcan plenamente en la Villa?



9. ¿Cuántos han visitado el Parque Intercomunol con sus lagunas anfiteatros, lugares de
picnic, y decenas de otras atracciones? Ellos, como todos los espacios públicos de la 
comuna, también están disponibles pora los vecinos de la Villa.

10. Frente a la inmensa obra del Club Parque La Reino, con su medialuna, tobogán, canchas 
y juegos de todo tipo y paseos a la montaña, que pertenecerán a todos los propietarios 
de lo Comuna, ¿cuántos de ustedes ya la conocen y qué propuestas tienen pora 
aprovecharlos mejor?

11. ¿Cuántos de Uds. han participado en plantar los miles de árboles en el Parque La 
Reina, avenido Larrain y muchas otras calles para mejorar el aire que respiramos? 
¿Cómo nos van o ayudar para los muchos miles más que plantaremos en los próximos 
años?

12. Entre los centenares de personas favorecidas con suministro de medicamentos, tratamientos 
y dinero para ayudar os a sobrellevar sus angustias y dolores, ¿cuántos de ellos son 
vecinos de la Villa?

13. Cuántos de sus hijos monejan hoy el computador, reciben formación deportiva y realizan 
paseos dentro y fuera de Chile en los programas escolares? ¿Qué debemos hacer, 
solidariamente, para que ningún niño se quede sin apoyo?

14. ¿Cuántos conocen el bus grande y confortable paro movilizar a niños, jovenes y ancianos 
en sus salidas a museos, balnearios, y giros artísticas? ¿Cuántos de ustedes o de sus 
familiares lo han aprovechado?

15. ¿Cuántos miran, a veces sin verlos, o nuestros inspectores y carabineros en motos, 
velando porque todo esté en orden y por la seguridad de usté oes? Ellos cumplen la dura 
torea de contrarrestar los acciones de algunos maleantes venidos de otros partes. ¿Qué 
más podemos hacer contra el desorden y desperdicios en calles, plazas y pasajes paro 
recuperar la dignidad de esos iugors y lo calidad de vida en ellos, sin recargar más el 
costo inmenso de de los centenares de comionadas o los vertederos, en Pudhuel?

16. ¿Cuántos de ustedes me han acompañado ya o visitar la construcción del nuevo Estadio 
Municipal y de todos las otras insta aciones con que contará LA ALDEA DEL ENCUENTRO 
que está siendo velozmente construida poro que ustedes gocenr de un equipamiento 
cultural, deportivo, educacional y servicios sociales comportóles o los que ofrecen otros 
comunas que, proporcíonalmente, tienen hasta diez veces más presupuesto que el 
nuestro?

Cuando el último estudio de Naciones Unidas pone a nuestra comuna en el quinto lugar 
de calidad de vida, entre los 333 comunas de Chile, no toma en cuenta que nuestra comuna 
es más vivible que Providencia; que las riquísimas Vitacura y Las Condes njeron ^'depurados" 
de sus sectores más pobres en los famosos y criminales erradicaciones; y que nosotros 
estamos mucho mejor integrados o lo ciudad que Lo Barnecheo. Por tanto, yo reclamo poro 
nuestra plural comuna, con todos sus habitantes, el primer lugar de Cnile.

Queridos amigos, seré alcalde otro vez para continuar haciendo lo que estamos haciendo. 
A  todos ustedes, seo que vayan o votar por mí o no, los necesito pora continuar lo obra en 
c]ue hemos estado comprometidos por treinta y cinco años, para continuar realizándolo 
juntos y llevarla a nuevos niveles de calidad, solidaridad y alegría.

No combioremos el $  camino trazado, pero mejoraremos cada día nuestra calidad de 
vida. Cuando yo muestro mi obra, estoy mostrando la obro de ustedes y ustedes tienen el 
derecho y la obligación de decidir su continuación y destino.

Con el invarible afecto que ustedes me conocen

FERNANDO CASTILLO VILASCO


